

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Setelah melakukan penelitian tentang model komunikasi antarpribadi perempuan yang terdapat dalam novel *Air Mata Terakhir Bunda*, maka peneliti dapat mengambil kesimpulan.

Novel *Air Mata Terakhir Bunda* yang dijadikan bahan penelitian oleh penulis adalah sebuah karya Kirana Kejora asli Surabaya, novel ini telah diangkat ke layar lebar dan menjadi *best seller* karena novel tersebut mengajak pembaca untuk melihat pengalaman yang dialami oleh Delta dan ibunya yang mungkin saja pernah terjadi pada setiap orang terutama perempuan. Perempuan yang menjadi tokoh utama mempunyai permasalahan yang cukup kompleks. Terutama perempuan yang sudah berumah tangga namun ditinggal oleh suami atau kekerasan dalam rumah tangga yang sekarang sering terjadi dimana-mana. Novel “*Air mata terakhir Bunda*” ini digambarkan bagaimana sebuah pesan atau komunikasi seorang ibu yang selalu berdoa untuk anak-anaknya, serta ketulusan, kasih sayang, dan kegigihan seorang ibu yang dalam kemiskinannya mampu melewati getirnya hidup dengan tegar hingga anak-anaknya dapat meraih cita-cita dan impiannya.

Dalam novel tersebut model komunikasi yang dilakukan antara ibu dan kedua anaknya, merupakan model komunikasi Tubbs yang menggambarkan komunikasi yang paling dasar yaitu komunikasi antara dua orang. Komunikasi model ini

diasumsikan sebagai transaksi antara kedua pelaku komunikasi sebagai sumber merangkap sasaran dari sebuah pesan, kedua proses tersebut bersifat timbal balik. Penulis menyimpulkan secara structural banyak hal yang bisa diangkat dari novel ini,

Dalam novel air mata terakhir bunda posisi subjek adalah tokoh utama yaitu delta sebagai pencerita, delta sebagai subjek atau pencerita menceritakan ibunya yang menjadi objek pencerita. Temuan penelitian dalam dialog ibu dengan delta lebih cenderung sering berkomunikasi setiap hari dan delta di dalam novel tersebut sering di manja oleh ibunya karena delta merupakan anak bungsu, terlihat dalam temuan data analisis sara mills bagian bab 4 tentang sepatu sempit, ibu berusaha untuk membelikan sepatu baru untuk delta yang sudah sempit dan tak layak pakai, dari kejadian sepatu sempit tersebut ibu ingin anak bungsunya senang dan tidak bersedih. Sedangkan dialog ke dua ibu kepada anaknya yang bernama Iqbal lebih cenderung jarang berkomunikasi karena Iqbal anak pertama yang sebagai contoh kepada adeknya, sempat pernah melarang delta untuk tidak membuat ibunya menangis karena pertanyaan yang menanyakan keberadaan ayahnya

B. Saran

Dari kesimpulan hasil analisis diatas peneliti mengungkapkan beberapa saran sebagai berikut :

1. Jangan pernah menjual kesedihan dan tangismu hanya untuk masa depan, karena masa depan adalah rancangan, kehidupan adalah

sekarang hadapi, sebuah kalimat yang membuat pembacanya diajak untuk melayang menggapai bintang-bintang optimisme dalam hidup yang penuh dengan jalinan asing dan rahasia.

2. Bagi kaum kalangan anak muda sekarang, janganlah membantah nasihat orang tua, karena akan berpengaruh di kehidupan selanjutnya.

